



RUMBO POLÍTICO

#OPINIÓN

LAS MENTIRAS SOBRE LA GASOLINA

En los primeros tres meses del gobierno de Claudia Sheinbaum, el precio de las gasolinas ha disminuido 0.4 por ciento



E

n su intento por desprestigiar los logros de la Cuarta Transformación, la oposición ha recurrido nuevamente a mentir sobre el precio de la

gasolina. Lo que buscan es engañar al pueblo de México.

A inicios de año, los líderes parlamentarios del PAN y el PRI en San Lázaro, **Noemí Luna y Rubén Moreira**, criticaron un supuesto gasolinazo, mencionando que sus partidos votaron en contra del aumento de los precios de los energéticos. Sin embargo, la realidad desmiente estas afirmaciones y expone sus mentiras. Durante la conferencia mañanera del pasado viernes, el Procurador Federal del Consumidor, **Iván Escalante Ruiz**, presentó un análisis sobre la evolución del precio de la gasolina desde el sexenio de Felipe Calderón.

Los datos son contundentes: en el gobierno de Calderón, el precio de la gasolina aumentó 22.9 por ciento; bajo el gobierno de Peña Nieto, los precios se dispararon 42.8 por ciento, incluyendo el periodo de los *gasolinazos* en enero de 2017. En contraste, durante la administración de López Obrador, el precio disminuyó 5.2 por ciento en términos reales. Además, en los primeros tres meses del gobierno de Claudia Sheinbaum, el precio ha disminuido 0.4 por ciento.

Desde octubre de 2019, los precios de las gasolinas se mantienen por debajo de la inflación acumulada. El diésel registra una reducción real de 11.03 por ciento con López Obrador y Sheinbaum, mientras que con Calderón y Peña Nieto subió

57.6 y 40.3 por ciento, respectivamente.

Otro aspecto que desarma las críticas de la oposición es la comparativa internacional. En México, el precio promedio del combustible es más bajo que en España (\$34.06), Alemania (\$37.37) o Italia (\$40.26). Esto es resultado de una política energética responsable que prioriza el bienestar de las familias y la estabilidad económica.

Un ejemplo de las estrategias mediáticas de la oposición ocurrió durante la discusión de la Ley de Ingresos de la Federación 2025. Los legisladores del PAN presentaron una reserva para que los precios de la gasolina no superaran

los 20 pesos por litro. Sin embargo, esta propuesta fue presentada tras la aprobación de los dictámenes en lo general, conscientes de que no habría modificaciones en lo particular, ya que cualquier cambio podría alterar las proyecciones de ingresos. Su verdadera intención no era cambiar la ley, sino registrar una postura política para después capitalizarla mediáticamente.

La hipocresía de la oposición queda expuesta cuando se recuerda que fueron ellos quienes promovieron los *gasolinazos* y los aumentos en el pasado, afectando la economía de los mexicanos. Ahora pretenden presentarse como defensores del pueblo, omitiendo su responsabilidad en las crisis que ellos mismos generaron, lo que han demostrado la Cuarta Transformación es que sí es posible estabilizar los precios de los combustibles sin afectar la economía popular.

Desde octubre de 2019, los precios de las gasolinas se mantienen por debajo de la inflación